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要 闻

我市今年财政预算

收 入 计 划 增 长 ：

13.0%

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
10

日， 市四届人大四次会议书面听取了
市财政局局长李敦峰所作的《关于信
阳市

2013

年财政预算执行情况和
2014

年财政预算（草案）的报告》（以
下简称《报告》）。 根据报告，我市今年
财政预算收入计划增长

13.0%

。

2014

年，全市财政工作将注重科
学发展， 建设发展财政； 注重以人为
本，建设民生财政；注重资金效益，建
设绩效财政；注重依法理财，建设阳光
财政。 全市公共财政预算收入指导性
计划在考虑经济增长、物价水平、税收
与非税收入政策变动等因素， 全市公
共财政预算收入计划增长

13.0%

。

为勇当中原经济区建设前锋、全面提升魅力信阳建设水平而努力奋斗

市四届人大四次会议隆重开幕

听取市政府工作报告及计划、财政报告

信阳消息（记者黄慧）

2

月
10

日上午，

信阳市第四届人民代表大会第四次会议在百
花之声隆重开幕。

上午
8

时
30

分许， 来自全市各条战线的
人大代表肩负着人民的重托， 带着全市经济
社会发展取得丰硕成果的喜悦，精神饱满、信
心百倍地步入会场。

大会会场简洁明朗，气氛庄重热烈。

大会主席团常务主席郭瑞民、宋效忠、张
春香、李湘豫、董进才、高曙霞、尹保斌、高潮、

李群茂、聂书华、苏锡凌主持会议并在主席台
前排就座。

乔新江、王道云、高俊峰、刘国栋、冯鸣、方
波、袁玉新、李长根、焦豫汝、杨慧中、李水等
在主席台就座。

市四届人大四次会议应到代表
454

名，

出席会议代表
422

名，符合法定人数。

上午
9

时， 大会主席团常务主席宋效忠
宣布大会开幕。与会人员全体起立，会场内响
起雄壮的国歌声。

在热烈的掌声中， 市长乔新江向大会作
《政府工作报告》。 报告共分四个部分： 一、

2013

年工作回顾； 二、

2014

年政府工作总体
要求和主要目标；三、

2014

年重点工作；四、

以改革创新精神加强政府自身建设。

乔新江说，过去的一年，面对极其错综复
杂的形势和艰巨繁重的任务，在省委、省政府
和市委的正确领导下， 全市上下认真贯彻落
实党的十八大和十八届二中、三中全会精神，

抢抓中原经济区建设和产业转移的重大机
遇，发挥优势，持续求进，务实发展，积极作
为，全市经济社会发展持续保持了好的趋势、

好的态势、好的气势。 在安排
2014

年政府工
作时， 乔新江强调， 要重点做好九个方面工

作。 一、加快产业集聚区建设，着力在做强新
型工业上下功夫；二、科学推进新型城镇化，

着力在促进产城融合上下功夫；三、深化农村
改革试验，着力在推进农业现代化上下功夫；

四、积极培育新的增长点，着力在做大现代服
务业上下功夫；五、强化支撑能力建设，着力
在创造发展新优势上下功夫；六、全面深化改
革创新，着力在增强发展内生动力上下功夫；

七、持续扩大对外开放，着力在提升开放型经
济水平上下功夫；八、加快美丽信阳建设，着
力在推动可持续发展上下功夫；九、提升公共
服务水平，着力在保障和改善民生上下功夫。

大会还书面听取了《关于信阳市
2013

年
国民经济和社会发展计划执行情况与

2014

年计划（草案）的报告》和《关于信阳市
2013

年财政预算执行情况和
2014

年财政预算（草
案）的报告》。

我市今年经济增长

目标：9.5%以上

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
10

日，市四届人大四次会议开幕。市发展
和改革委员会主任郑先明向大会作
《关于信阳市

2013

年国民经济和社会
发展计划执行情况与

2014

年计划（草
案）的报告》（以下简称《报告》）。 根据
该报告，我市

2014

年的经济增长目标
为

9.5%

以上。

报告提出，

2014

年， 我市发展的
预期目标为：在优化结构、提高质量效
益的基础上， 生产总值增长

9.5%

以
上，地方公共财政预算收入增长

13%

，

全社会固定资产投资增长
21%

， 社会
消费品零售总额增长

14%

左右， 外贸出
口总额增长

20%

左右；城镇居民人均可支
配收入、农民人均纯收入分别实际增长
9%

左右；城市新增就业
9

万人左右；人
口自然增长率控制在

6.5‰

以内； 居民消
费价格涨幅控制在

3.5%

以下；节能减
排完成省下达的任务。

大会现场本报记者王洋摄

乔新江参加淮滨等代表团
审议《政府工作报告》

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
10

日下午，市委副书记、市长乔新江先后
来到淮滨县代表团、平桥区代表团、新县
代表团， 与代表们一起审议《政府工作报
告》，共同探讨加快经济社会发展大计。

代表们紧紧围绕《政府工作报
告》，结合发展实际，各抒己见，气氛热
烈。 大家认为，《报告》总结成绩客观实
在，分析形势深刻透彻，发展目标具体
明确，部署工作措施有力，具有很强的
指导性和前瞻性。

在听取代表们的发言后， 乔新江
说，

2013

年， 信阳与全国全省一样，在
极其错综复杂的形势下， 经济社会发
展较快，持续保持了好的趋势、好的态
势和好的气势。

2014

年，《报告》在中央

和省里分别提出“稳中求进”、“调中求
进”总基调的基础上，结合市情，提出
信阳要继续坚持“持续求进” 的总要
求，目的都是为了实现更快速度发展、

更好质量发展和更高水平发展。 所以，

我们在发展预期目标上， 将今年经济
增长的预期目标定为

9.5%

以上， 这也
是根据我市发展需要和可能确定的，

是引导各方把主要精力和工作重心放
到提速、提质、提效和转型升级上来。

《报告》 结合上级要求和信阳实际，用
“着力在九个方面下功夫” 对

2014

年
的政府工作进行了统筹安排， 重点更
加突出，方向更加明确。 相信通过全市
上下的共同努力， 各项目标任务一定
能够圆满完成。

郭瑞民参加河区等代表团
审议讨论《政府工作报告》

信阳消息（记者张勇）

2

月
10

日下午，市委
书记郭瑞民先后来到市四届人大四次会议河区
代表团、罗山县代表团和市政协四届三次会议教育
体育组，与代表、委员们一同审议、讨论《政府工作
报告》。

郭瑞民说， 乔新江市长所作的《政府工作报
告》，符合信阳实际。谈起河区发展，郭瑞民说，一
是在管理城市上做主人。 要深化城市管理体制改
革，围绕更好地发挥不同层级的优势建立起长效管
理机制，充分调动各级管理城市的积极性，把城市
管理各项任务落到基层，落到实处，切实提高城市
现代化管理水平。二是在发展物流上挑重担。我市
的前沿、民智、生态三大优势，在河区得到集中体
现。 河区要增强紧迫感和责任感，抢抓各大电商
物流企业在全国布局选点的机遇， 跳出河看物
流，在物流定位、规划和工作推进上，立足全市、全

省，放眼全国，下决心把金牛物流产业集聚区打造
成在全国有重要影响的现代物流业基地。三是在念
好茶经上下真功夫。 近年来，河区在茶产业发展
上成效显著。 下一步要把住质量底线不放松，在做
好质量监管的基础上，研究如何把茶资源优势转化
为商业优势，打造更知名的品牌，开拓更广阔的市
场，让更多的茶农发家致富。 四是在建设魅力信阳
上走在前列。 作为信阳的主城区与首善之区，河
区要注重城乡之间的协调联动，充分发挥好政府的
服务职能作用，坚持以人为本、产业强基、科学推
进，在统筹城乡建设上先行一步，让更多的农民实
现进城的愿望，过上城市人的生活。 五是在保护南
湾水库上做贡献。 南湾水库是信阳市民的“大水
缸”，在保护南湾水源问题上不能有任何含糊、不能
讲任何价钱。河区要站位大局，乐于奉献，既要保
护好南湾水源地，又要兼顾好区域经济发展。


